



Communiqué

4 octobre 2024

Attaque du Hamas et guerre de Gaza: la souffrance dure depuis un an

La guerre dans la bande de Gaza faisant suite à l'attaque terroriste du Hamas sur le territoire israélien dure depuis une année. Depuis lors, les personnes juives en Suisse sont de plus en plus exposées à des menaces et des harcèlements.

Le 7 octobre, une année se sera écoulée depuis l'attaque du Hamas dans la région frontalière israélienne proche de la bande de Gaza. Des terroristes ont assassiné de façon abominable 1139 personnes de tous âges. Beaucoup avaient assisté à un festival de musique, d'autres habitaient dans un kibboutz. Plus de 240 personnes ont été emmenées de force dans la bande de Gaza par le Hamas. Seules quelques-unes sont revenues vivantes, quelques otages ont été assassinés par le Hamas. On ne sait pas combien vivent encore.

À la suite du massacre du 7 octobre 2023, l'armée israélienne a engagé une offensive militaire dans la bande de Gaza, qui se poursuit aujourd'hui encore. Les combats menés contre les structures militaires du Hamas dans ce territoire densément peuplé ont aussi causé la mort de milliers de civiles et civils palestiniens.

Avec le temps, la raison à l'origine de la réaction militaire d'Israël a de plus en plus été reléguée à l'arrière-plan. Les bombardements dans la bande de Gaza continuent de faire de nombreuses victimes. Un grand nombre de Palestiniennes et de Palestiniens sont devenus des déplacés internes, les frontières, y compris avec l'Égypte, étant fermées.

La guerre de Gaza suscite de vives réactions chez beaucoup de gens. C'est ainsi qu'en Suisse aussi, des personnes juives sont de plus en plus souvent victimes de menaces, d'injures et d'exclusion. Les mesures de sécurité autour des lieux de culte des communautés juives ainsi que des institutions israéliennes ont été renforcées. Des personnes aux opinions antisémites ne manifestent plus aucune retenue.

Les Églises réformées Berne-Jura-Soleure ont condamné d'emblée et sans équivoque les déclarations et les actions antisémites. La critique à l'encontre du gouvernement israélien ne doit jamais s'accompagner de mépris voire de menaces envers les personnes juives dans ce pays. De même, les déclarations et actes antimusulmans doivent être clairement condamnés.

Beaucoup de chrétiennes et chrétiens prient pour une paix juste au Proche-Orient. Ils désirent ardemment que la guerre prenne bientôt fin, que les personnes encore retenues en otage puissent retrouver saines et sauvées leurs familles et que la bande de Gaza dévastée puisse être reconstruite.

L'EPER, l'œuvre d'entraide de l'Église évangélique réformée de Suisse, est depuis longtemps engagée en différents lieux au Proche-Orient. Avec ses organisations partenaires, elle fournit une aide d'urgence dans la bande de Gaza.

Renseignements complémentaires: Matthias Siegfried, responsable du service de la communication francophone, tél.: 031 340 24 11